

MUSEUM<sup>MMK</sup> FÜR MODERNE KUNST



Mire Lee, Sleeping Mom, 2020, Filmstill

DEUTSCH

## PONTOPREIS MMK

MIRE LEE

Look, I'm a fountain of filth raving mad with love

Die Ausstellung ist noch bis Sonntag, 4. September 2022 im ZOLLAMT<sup>MMK</sup> zu sehen.

Schläuche, Ketten und Drahtseile schlingen, gleiten und peitschen in- und gegeneinander und formen sich zu organisch anmutenden Instrumentarien. Steif oder biegsam unter Spannung gesetzt, langsam wie ruckartig bewegen sich die Apparaturen. Umfließendes Wasser, Öl und Dreck lassen die Härte des Metalls noch kantiger hervortreten und Plastik verschwimmen.

Vortechnologisch erinnern die Installationen von Mire Lee an einen utopischen Horror, den wir schon längst überholt zu haben scheinen und dessen humane Anmutung im Gegensatz zu den gegenwärtigen kalten wie cleanen Technologien des Digitalen steht. In den digitalen Technologien ist der Mensch noch abwesender als zuvor und damit die Funktionalität noch brutaler und menschenfeindlicher. Während der industrielle Schrecken im Westen immer mehr an Sichtbarkeit verliert, ist er in der südlichen Hemisphäre allgegenwärtig.

Die südkoreanische Künstlerin Mire Lee (\* 1988) wird mit dem PONTOPREIS MMK 2022 ausgezeichnet. In Zusammenarbeit mit dem MUSEUM<sup>MMK</sup>FÜR MODERNE KUNST vergibt die Jürgen Ponto-Stiftung zur Förderung junger Künstler künftig alle zwei Jahre den PONTOPREIS MMK. Damit wird die seit 2007 bestehende Kooperation, die den Akzent auf die unmittelbare Förderung von Künstler\*innen setzt, erweitert. Der Preis beinhaltet eine Einzelausstellung im ZOLLAMT<sup>MMK</sup> sowie eine begleitende Publikation und ist zusätzlich mit 10.000 Euro dotiert. 2021 bestand die Jury aus Daniel Birnbaum (Künstlerischer Leiter, Acute Art), Ulrike Groos (Direktorin, Kunstmuseum Stuttgart) und Susanne Pfeffer (Direktorin, MUSEUM<sup>MMK</sup>FÜR MODERNE KUNST).

ENGLISH

# PONTOPREIS MMK

MIRE LEE

Look, I'm a fountain of filth raving mad with love

The exhibition is on view until Sunday, 4 September 2022 at ZOLLAMT<sup>MMK</sup>.

Tubes, chains, and wires seem to resemble organic contraptions as they loop, glide, and snake around and into each other. These appliances are stiff or pliable when tension is applied, moving slowly yet fitfully. The water, oil, and grime flowing all around emphasizes the angular rigidity of the metal, while the plastic takes on a blurred appearance.

In a pretechnological sense, Mire Lee's installations recall a utopian horror that we seem to have long since rendered obsolete; they come across as humane in a way that contrasts with the cold, clean, digital technologies of the present day. People are more absent than ever in the face of these digital technologies, which makes the way they function even more brutal and inhuman. While the industrial nightmare seems increasingly to have faded out of sight in the West, it has become ever more ubiquitous in the Southern Hemisphere.

South Korean artist Mire Lee (b. 1988) is the recipient of the PONTOPREIS MMK 2022. In conjunction with the MUSEUM<sup>MMK</sup>FÜR MODERNE KUNST, the Jürgen Ponto-Stiftung zur Förderung junger Künstler will henceforth award the PONTOPREIS MMK every two years. This augments a partnership that has existed since 2007, with a particular emphasis placed on supporting artists directly. The prize includes a solo exhibition at ZOLLAMT<sup>MMK</sup> and an accompanying publication, as well as an endowment of 10,000 euros. In 2021, the jury consisted of Daniel Birnbaum (artistic director of Acute Art), Ulrike Groos (director of Kunstmuseum Stuttgart), and Susanne Pfeffer (director of MUSEUM<sup>MMK</sup>FÜR MODERNE KUNST).

Das ZOLLAMT MMK wird unterstützt durch / ZOLLAMT MMK is supported by

**Jürgen Ponto-Stiftung  
zur Förderung junger Künstler**

---

MUSEUM<sup>MMK</sup>

Domstraße 10  
60311 Frankfurt am Main  
mmk.art

ZOLLAMT<sup>MMK</sup>

Domstraße 3  
60311 Frankfurt am Main  
mmk.art

TOWER<sup>MMK</sup>

Taunustor 1  
60310 Frankfurt am Main  
mmk.art

---

MUSEUM<sup>MMK</sup> FÜR MODERNE KUNST

E [mmk@stadt-frankfurt.de](mailto:mmk@stadt-frankfurt.de) T +49 (0)69 212 30447 F +49 (0)69 212 37882